
河南天扬光电公司叶同基：

大事小情服务周到

河南天扬光电科技有限公司是信阳工业
城的一家电子企业，该公司总裁叶同基向记者
介绍说，他们是从香港过来的企业，很多在国
内包括信阳的一些政策，都不是太熟悉，如果
让他们一个部门一个部门跟着跑， 确实比较
累。 “以前跑一个施工图备案审查

,

最顺利需要
一周时间；办施工许可证最少要半年。 如今的
信阳，干部作风转变大，想群众之所想。这里有
一个专门和我们对接的人员，我们有什么问题
先给他们汇报，他们找对口部门去协商，我们
就省掉了很多麻烦。像一些基础建设、招工、宿
舍安排以及疏通、运输方面的事情，还有商务、

工商、海关、税务等，都是通过他们把这些杂事
理顺了。“我们非常感激他们，大事、小事，服务
都很好。我的感觉就是像在做梦。 ”叶同基说。

正是这样好的发展环境，今年“中国光彩
事业信阳行”活动期间，信阳（包括省管固始
县） 共与全国各地企业家签约项目

231

个，签
约金额

1899.3

亿元，其中投资额在
10

亿元以
上的大项目

35

个， 占总签约项目个数的
24.3%

；总投资
637.2

亿元，占已签约总金额的
61.13%

。

商城县居民刘菊：

发个短信难事就办了

“今年
6

月份的一天， 我抱着试试看的心
理，向市‘民声手机’发送短信，反映我们小区
外面新修的道路路面太高， 担心将来下大雨，

水会倒流进小区。当晚
7

时
40

分，就接到了县
民声手机的短信回复。 次日下午，施工人员就
带着器械赶到我们东苑小区，开始处理门前路
面。 ”商城县东苑小区居民刘菊跟记者说，“俺
们小区门前的路面高度降下来了，没想到发个
短信就给办了，还这么快

!

民声手机短信真为
民
!

”

在开展群众路线教育实践活动中，我市打
造了“两个平台”。一是打造纪委书记手机短信
举报平台，公布了市纪委书记和

9

个县区纪委
书记短信平台号码， 接收社会各界举报短信。

另一个是打造民声手机短信服务平台，开通了
241

个市、县（区）、乡（镇、办事处）三级党委、

政府民声手机短信服务号码，群众可以用手机
短信直接表达诉求、反映问题、提出意见建议，

并通过手机短信及时了解反映事项的受理情
况、办理情况，形成可查询、可跟踪、可督办、可
评价、可问责的机制。

“民声手机
24

小时开机， 收到短信后，按
照‘属地管理、分级负责’和‘谁主管、谁负责’

的原则，反映一般性问题的短信，当天就通过
手机短信分级转送或交办给责任单位主要领

导或分管领导， 明确办理期限及相关要求；涉
及群体性问题或问题涉及多个职能部门的重
要短信，要立即转发市、县主要领导或主管领
导，并根据领导同志批示意见，及时交办，跟踪
督办，限时办结。”市民声手机短信平台工作室
一位负责人说。

新县优抚烈属林大清：

再不用跑老远去领优抚款

“俺们现在领优抚款， 不用再跑几十里山
路，家门口就能领。 ”在距离新县县城

70

公里
的卡房乡，

73

岁的优抚烈属林大清沧桑的脸
上写满笑意。 该乡是县里优抚烈属最多的
乡镇，

259

位优抚对象， 年龄最大的
91

岁，

最小的也近
70

岁。 该县优抚款过去都是从县
邮政储蓄银行发放，而卡房乡无网点，取款极
为不便。市、县领导深入基层征求意见，便将该
项问题列入整改台账，在全县范围内开展清查
整改。目前，包括卡房乡在内，泗店乡、周河乡、

田铺乡的
534

位优抚对象都能在本乡镇取款，

彻底解决新县深山区优抚对象取款不便的问
题。

像解决领取优抚款一样，在开展群众路线
教育实践活动中，我市开展“整改清账行动”，

建立市、县、乡、村领导班子及成员四级问题整
改台账， 把突出矛盾和问题作为重点整改内
容， 着重整改影响党群干群关系的突出问题，

影响经济社会发展的突出障碍性问题，影响社
会稳定的突出热点问题，违反党纪政纪和制度
规定的突出问题。“凡是整改落实不到位的，一
律不能在整改台账上销号。 ”市委活动办一位
负责人说。

河区市民李大爷：

平价蔬菜超市很便民

“你看大白菜、萝卜、黄心菜，真是便宜。在
外面街边的菜市场哪有这便宜的菜呀。 ”在市
中心城区北京路一侧的豫丰平价蔬菜超市里，

河区市民李大爷高兴地跟记者说，“现在干
部办事都从群众的角度出发，这就为咱老百姓
办了一件大实事，平价超市就是咱老百姓的超
市！ ”

以前，街边菜市场，占道经营，环境卫生
差。 在开展群众路线教育实践活动中

,

为切实
解决群众反映强烈的“菜市场脏、乱、差”等突
出问题

,

市委、市政府决定整治农贸市场。通过
政府扶持，企业参与，农超对接，建起一批平价
蔬菜超市。目前，全市已建成

50

多家平价蔬菜
超市，其中中心城区

31

家，平价蔬菜超市每天
至少有

15

个品种的蔬菜价格低于市场均价的
15%

以上。 “不仅菜价便宜了，而且市场环境好

了，整个城市卫生了，我们信阳更宜居了！ ”正
在豫丰平价蔬菜超市里买菜的一位大娘说。

平桥区村民张女士
:

家门口就能务工了

“年前村干部跟我们说这边企业需要工
人
,

待遇很不错
,

让我们来看看。”平桥产业集聚
区豪客服饰有限公司缝纫车间

,

员工张女士边
忙碌工作边说，“经过实地考察后

,

决定不再外
出务工

,

和同村几个伙伴一起来到了这里。 我
来这儿工作

10

个多月了
,

每月能拿到
2000

多
元
,

一点不比南方差
,

而且离家近
,

家里人也比
较放心。 ”和张女士一样

,

平桥产业集聚区里的
大部分员工都是本地人。 “企业不仅免费提供
岗前培训和午餐

,

重要的是还给买‘五险一金’

,

解决了大家的后顾之忧。 ”张女士说。

“关注工业、学习工业、研究工业、支持工
业”，市委、市政府把发展工业放在各项工作的
首位， 主要领导先后召开

40

多次产业集聚区
重点项目攻坚督导协调例会，实地参观，吃透
情况，找准症结，解决问题，促进发展。如今，信
阳工业风生水起，一批批投资者到信阳投资兴
业， 也吸引我市一大批外出务工人员返乡务
工、创业。 “我们厂的

660

名员工中
,80%

的是
河南人

,

其中
90%

的是信阳本地人。 ”河南瑞孚
实业有限公司经理告诉记者。 据了解，今年平
桥区产业集聚区招引务工人员

3000

多人。

万河村党支部书记花少胜：

农田灌溉用水再不愁了

“今年我们这里的水稻大丰收， 主要得益
于这个水渠修好了。开展群众路线教育实践活
动，党员干部脚踏实地务实为民，县委领导从
群众所需做起， 解决了我们多年农业用水难
题，群众非常感激。 ”

12

月
16

日，商城县汪桥
镇万河村党支部书记花少胜接受采访时非常
高兴地说。

商城县观庙镇大石桥水库通往汪桥镇的
干渠，是惠及观庙、汪桥两镇人民的“生命渠”，

因年久失修，早已失去灌溉功能。 特别是这几
年连续干旱少雨，农业用水紧缺，稻谷年年严
重减产，当地群众对修复干渠的愿望越来越迫
切。“开展群众路线教育实践活动，县委将其作
为一个为民办实事的典型来抓，大热天县委书
记翻沟爬坡，测量宽度、计算土方，非常感人。”

花少胜说。

“党的群众路线教育实践活动开展得好，

让老百姓得到实惠。 ”花少胜说，“在活动开展
过程中， 群众迫切需要解决的问题得到了解
决，大家都认为开展得好，希望继续发扬这种
为民务实清廉的作风。 ”

信阳深读
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教育实践这一年

本报记者姚广义

开展群众路线教育
实践活动后，基层干部群
众感受颇多。 连日来，记
者走近几位基层干部群
众，与他们一起分享感人
故事。


